
Informationen für DAAD-Alumnivereine - Update for Alumni Associations 03/2025 

+++++++++++Please find the English version below++++++++++++ 

 

Liebe Vorsitzende, lieber Vorsitzender eines DAAD-Alumnivereins oder Alumnifachnetzwerks 

Anbei finden Sie aktuelle Informationen zu Alumni-Aktivitäten und -Angeboten.  

Bitte leiten Sie diese entsprechend an Ihre Mitglieder weiter. 

 

1. Neue Vereine 

Es ist sehr erfreulich, dass unser Netzwerk von DAAD-Alumnivereinen weiter wächst und sich neue 

Vereine gegründet haben bzw. in Gründung befinden und so begrüßen wir die Vorstände der 

Vereine aus Bolivien, Ghana, Marokko, Sambia, Simbabwe und Südafrika sowie das Fachnetzwerk 

Rechtswissenschaften sehr herzlich in dieser Runde!  

 

2. Berichte von den Vereinen – Durchführung eigener Veranstaltungen 

- Bericht vom Alumnitreffen der europäischen DAAD-Alumnivereine in Serbien, 24. bis 

26. Oktober 2025  

Beim Großen Alumnitreffen der Alumnivereine aus aller Welt in Bonn Ende März 2025 bildete 

sich die sogenannte „Bonner Initiative“, ein Zusammenschluss von Vereinsvertretenden aus 

Europa. Auf Einladung von Prof. Dr. Stojanovic (Alumniclub Niš) trafen sich vom 24. bis 26. Oktober 

2025 rund 40 Alumni und Alumnae des DAAD aus Europa in Niš, Serbien. Die Veranstaltung stand 

unter dem Thema „Die Zukunft Europas: Interdisziplinärer Dialog zu aktuellen Entwicklungen“. 

Sieben der Gründungsmitglieder aus Bonn waren nun in Niš anwesend oder entsandten 

Vertreterinnen und Vertreter. So waren Alumnivereine bzw. Netzwerke aus Bosnien und 

Herzegowina, Frankreich, Griechenland, Italien, Polen und Serbien vertreten. Zusätzlich 

unterstrichen auch Alumni aus Slowenien und der Tschechischen Republik den 

regionalübergreifenden Ansatz des Treffens und stellte die Bedeutung des DAAD-Alumni-

Netzwerks für die Entwicklung eines stärker geeinten Europas hervor.  

Weitere Informationen finden Sie im Bericht von Alumni France: 

https://www.daad-alumni-france.org/evenements/compte-rendu-rencontre-des-anciens-

boursiers-en-serbie/ 

 

- Bericht vom Treffen des Europäischen DAAD-Alumnifachnetzwerks Rechts-
wissenschaften – Europäische Integration und Stabilität im Westbalkan 

 
Um die 50 Alumnae und Alumni mit den unterschiedlichsten juristischen Hintergründen, etwa aus 

der Wissenschaft, aus Anwaltskanzleien oder auch Handelskammern, aus 10 europäischen Ländern 

trafen sich bei der Konferenz des DAAD-Alumnifachnetzwerks Ende November in Belgrad. Das vom 
italienischen Rechtsanwalt Luca Pagnotta initiierte DAAD-Alumnifachnetzwerk tauschte sich 

international grenzüberschreitend aus. Alumnivereine in Europa können ihre Mitglieder gern darauf 
hinweisen, dass sie zusätzlich auch im Fachnetzwerk Mitglied werden können. Einen Bericht vom 
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Treffen finden Sie hier: DAAD-Alumnifachnetzwerk Rechtswissenschaften: Europäischer Austausch 

in Belgrad - DAAD 

 

 

3. Alumniportal Deutschland wird „DAAD & Humboldt Community” 

Wie bereits kommuniziert, bleibt das Alumniportal Deutschland noch bis zum 31. Dezember 2025 

in seiner jetzigen Form online. Ab 2026 wird die Community in angepasster Form fortgeführt und 

sich auf die Netzwerke der Alexander von Humboldt-Stiftung und des DAAD konzentrieren. Wir 

halten Sie auf dem Laufenden zur Entwicklung der Community.  

 

4. Antragstellung für Kleine Alumniveranstaltungen 

Bitte beachten Sie bei der Antragstellung, dass wir erst im Laufe des Januars des neuen Jahres 

unser Budget kennen und Aktivitäten erst dann bewilligt und deshalb frühestens ab April 

stattfinden können.  

Beachten Sie auch, dass unserer Außenstellen z.Tl. eigene Ausschreibungen, Fristen und 

Fördersummen in ihren Zuständigkeiten anbieten, z.B. AS Mexiko für Zentralamerika (Belize, 

Costa Rica, Dominikanische Republik, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panama), AS 

Nairobi für Ostafrika (Äthiopien, Burundi, DR Kongo, Ruanda, Somalia, Süd Sudan, Tanzania, 

Uganda) und AS Accra für Ghana, Nigeria und Kamerun sowie über die Zentrale in Bonn für alle 

anderen Länder. 

Alle Unterlagen sowie weitere Informationen finden Sie hier: Zuschüsse zu Alumniveranstaltungen 

- DAAD , die Ausschreibung für Regionen Afrikas öffnet ca. am 17.12.2025.  

 

5. DAAD-Webmail wird eingestellt: Handlungsbedarf  

Leider können wir den Service einer DAAD-Webmail-Adresse (z.B. max.mustermann@daad-

alumni.de) nicht mehr anbieten. Mit der Abschaltung am 31.01.2026 werden alle Konten samt 

Inhalten endgültig gelöscht. Der Zugriff auf das Webmail-Konto und die darin enthaltenen Daten 

(E-Mails, Anhänge, Dateien) ist dann nicht mehr möglich. Was Sie nun tun sollten, erfahren 

Sie hier: Abschaltung DAAD-Webmail-Adresse für Alumni – Mein DAAD   

 

Wichtig: Bitte exportieren Sie rechtzeitig vor der Abschaltung alle Inhalte, die Sie weiterhin 

benötigen. Unterstützung beim Export Ihres Postfaches finden Sie in diesem Leitfaden von 

Microsoft: Exportieren Ihres Outlook.com-Postfachs - Microsoft-Support  

 

6. Bitte beachten Sie: Programmeinstellung 

Die Programme „Fachliteratur“ und „Sachmittel“ werden ab 2026 nicht mehr angeboten.   
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7. Ihre Vereinsdaten haben sich geändert? 

Wenn sich Ihre Ansprechpersonen und/oder Vereinsdaten z.B. aufgrund von Neuwahlen geändert 

haben oder Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, schicken Sie bitte eine E-Mail mit 

den Änderungen an alumnivereine@daad.de. 

Wenn neue persönliche Kontaktdaten auf der Vereine-Webseite veröffentlicht werden sollen, 

senden Sie uns neben den Daten bitte eine formlose Einverständniserklärung von der neuen 

Kontaktperson. Wir empfehlen die Einrichtung eines Funktionspostfachs für Ihren Verein an, damit 

Ihre persönlichen Daten geschützt sind.  

 

Haben Sie Fragen, Wünsche oder Anregungen?  

Melden Sie sich gerne bei Ihren regionalen Ansprechpersonen.  

Für Deutschland und Europa: Regina Kleinschmidt kleinschmidt@daad.de  

Für Afrika, Nord- und Südamerika: Barbara Müller b.mueller@daad.de 

Für Asien, Australien, Nahost, Russland, Zentralasien/Südkaukasus: Hauke Nehrhoff 

nehrhoff@daad.de  

*** 

Bitte beachten Sie: Das Alumnireferat ist aufgrund von Betriebsferien von  

20. Dezember 2025 bis 4. Januar 2026 nicht besetzt!  

*** 

Mit den besten Wünschen für eine schöne Vorweihnachtszeit und fröhliche Feiertage! 

Wir sind dankbar für die Zusammenarbeit und freuen uns auf Ihre Aktivitäten im Neuen Jahr, 

Ihr DAAD-Alumni Team, im Dezember 2025 

***************************************************************************** 

Engl. Version  

 

Dear Chairperson of a DAAD Alumni Association, 

Please find current information on Alumni activities enclosed and disseminate to your members as 

you see fit.  

 

 

1. New Associations 

We are delighted that our network of DAAD alumni associations continues to grow and that new 

associations and networks have been founded or are in the process of being founded. We would 

like to extend a warm welcome to the board members of the associations from Bolivia, Ghana, 

Morocco, Zambia, Zimbabwe, and South Africa as well as of the Law Alumni network in 

Europe.  
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2. Reports from associations – Recent events 

- Alumni Meeting of European DAAD Alumni associations in Serbia, October 2025 

At the large alumni meeting of alumni associations from around the world in Bonn at the end 

of March 2025, the “Bonn Initiative” was formed, a group of Alumni association representatives 

from Europe. At the invitation of Boban Stojanović, around 40 DAAD alumni from Europe met from 

24 to 26 October in the city of Niš in southern Serbia. The theme of the event was "The Future of 

Europe – Interdisciplinary Dialogue on Current Developments". Read more in the report by Alumni 

France: Alumni Meeting in Serbia | Alumni 

 

- Alumni meeting of the new DAAD Law Alumni Network in Europe – European 

Integration and Western Balkans Stability, November 2025 

Around 50 alumni with a wide variety of legal backgrounds, including academia, law firms, and 

chambers of commerce, from 10 European countries, met at the DAAD Alumni Network conference 

in Belgrade at the end of November. The DAAD professional network, initiated by Italian lawyer 

Luca Pagnotta, facilitated international cross-border exchange. Alumni associations in Europe are 

welcome to inform their members that they can also become members of the professional 

network. A report on the meeting can be found here DAAD-Alumnifachnetzwerk 

Rechtswissenschaften: Europäischer Austausch in Belgrad - DAAD (available in German).  

 

3. Alumniportal Deutschland changes to “DAAD & Humboldt Community” 

Please take note of the following: The portal will remain available in its current form until 

December 31, 2025. From 2026 onwards, the community will be called “DAAD & Humboldt 

Community”, focusing on the networks of the Alexander von Humboldt Foundation and the DAAD. 

In early January 2026, the new platform will go live, further communication will follow.  

 

4. Applications for grants 

When submitting your application, please note that we usually do not know our funding situation 

before January and with a certain period of processing, activities can only take place from April 

onward.  

Please also note that some regional DAAD offices have their own calls and deadlines as well as 

funding amounts, e.g., Mexico-City for central American region (Belize, Costa Rica, Dominican 

Republic, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panama), Nairobi for Eastern Africa 

(Burundi, Ethiopia, Rwanda, South Sudan, Tanzania, Uganda, Somalia and the DR Congo), and the 

regional office in Accra for Ghana, Nigeria, and Cameroon. For other countries of the Africa region 

the call will be published via the headquarters in Bonn. Please check your region.  

All documents can be found here: Grants for alumni events - DAAD.  

The call for African countries via the office in Bonn will open around Dec 17,2025. 
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5. Action required: DAAD webmail service - @daad-alumni.de 

As previously announced, we will no longer be able to offer the DAAD webmail service (e.g. 

max.mustermann@daad-alumni.de) as of 31 January 2026. The associated email accounts will be 

deactivated in January 2026. 

Once the service is discontinued, all accounts and their content will be permanently deleted. You 

will no longer be able to send or receive emails via your @daad-alumni.de address.  

Read details here: Deactivation of DAAD webmail addresses for alumni – My DAAD 

 

6. Discontinuation of programmes! 

The Scientific Literature Programme and the Material Resources Programme for Institutions of 

Higher Education in Developing Countries will be discontinued as of 31 December 2025. 

Applications can no longer be submitted. 

 

7. Has your association’s contact information changed? 

If the contact persons and/or details of your associations have changed, i.e. due to recent 

elections, please send an email with the updated information to alumnivereine@daad.de – also 
if you no longer wish to receive the newsletter. 

If new contact details are to be published on the website, please include a declaration of consent 
from the new contact person. We recommend using a functional email address to protect your 

personal data.  

 

 

Do you have any questions or suggestions?  

Please feel free to get in touch with your respective contact person. 

For Germany and Europe: Regina Kleinschmidt kleinschmidt@daad.de  

For Africa, North and South America: Barbara Müller b.mueller@daad.de 

For Asia, Australia, Middle East, Russia, Central Asia/South Caucasus: Hauke Nehrhoff 

nehrhoff@daad.de  

 

****** 

Please note:  

The Alumni Office will be closed for the holidays from December 20, 2025, to January 4, 2026! 

***** 

Kind regards and best wishes for a happy holiday season!  

We are grateful for your collaboration and are looking forward to your activities in 2026, 

Your DAAD Alumni Team 

December 2025 
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